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Stadt Bramsche 

 
Protokoll 

über die 2. Sitzung des Ortsrates Schleptrup 
vom 26.01.2022 

Ratssaal, Hasestraße 11, 49565 Bramsche 
 

Anwesend: 
 

Bürgermeister 
Herr BGM Heiner Pahlmann  

Ortsbürgermeister 
Herr Karl-Georg Görtemöller  

Mitglieder SPD-Fraktion 
Frau Melanie Klußmann-Bülter  
Herr Jens Lührmann anwesend ab TOP 4 
Frau Yamela Splinter  
Herr Jonas Stutzke  
Herr Michael Stutzke  

Mitglieder CDU-Fraktion 
Frau Nadine Tautz  
Frau Katrin von Dreele  

Mitglied Bündnis 90/Die Grünen 
Herr Matthias Stallkamp  

Verwaltung 
Frau Maria Stuckenberg  

Protokollführerin 
Frau Maren Schulz  
 
 
Abwesend: 

Mitglieder CDU-Fraktion 
Herr Werner Ballmann  

Sonstiges Mitglied gem. § 7 (3) HS 
Frau Miriam Thye  
 
 
Beginn: 19:00   Ende: 20:00 
 
Tagesordnung: 
 
ÖFFENTLICHE SITZUNG 
 
 1   Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung und Beschlussfähigkeit   

 2   Ergänzung/Feststellung der Tagesordnung   
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 3   Genehmigung des Protokolls der Sitzung vom 18.11.2021   

 4   Bericht des Ortsbürgermeisters   

 5   Einwohnerfragestunde   

 6   Mittel zur Pflege der örtlichen Gemeinschaft der Ortschaft Schleptrup   

 7   Haushaltsplanberatung   

 8   Beantwortung von Anfragen und Anregungen   

 9   Anfragen und Anregungen   

 10   Einwohnerfragestunde   

 11   Anfragen und Anregungen   

 
 
 
ÖFFENTLICHE SITZUNG 
 
TOP  1 Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung und Beschlussfähigkeit  
 
OBM Görtemöller eröffnet die Sitzung, begrüßt die Anwesenden und stellt die Beschlussfähigkeit 
fest. 
 
 
TOP  2 Ergänzung/Feststellung der Tagesordnung  
 
Die Tagesordnung wird entsprechend der Einladung genehmigt. 
 
 
TOP  3 Genehmigung des Protokolls der Sitzung vom 18.11.2021  
 
OBM Görtemöller lässt über die Genehmigung des Protokolls über die erste Sitzung des Ortsrates 
Schleptrup vom 18.11.2021 abstimmen: 
 
Abstimmungsergebnis:  9 Stimmen dafür 
    0 Stimmen dagegen 
    0 Enthaltungen 
 
 
TOP  4 Bericht des Ortsbürgermeisters  
 
OBM Görtemöller berichtet über Veranstaltungen und Ereignisse seit der letzten Ortsratssitzung.  
Insbesondere erwähnt er: 
 

- 01.12.2021 Einladung des BGM, Herrn Pahlmann, an alle OBM, um die Wünsche aus Sicht der 
Ortsräte zu ermitteln und Vorstellung des LEADER-Programms 
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- Anfang Januar 2022 gab es eine informelle Sitzung mit BD Müller über die 
Entwicklungsmöglichkeiten in Schleptrup 

- Die ortsansässigen Vereine sollten sich gerne mit dem LEADER-Programm beschäftigen, um 
eventuell Fördermittel zu erhalten 

- Bezüglich des Jubiläums von Schleptrup in 2024 sollen noch alle Vereine und ORM zu 
Gesprächen eingeladen werden, ob und in welcher Weise Veranstaltungen stattfinden 
können 

- Eventuelle Durchführung des Umwelttages 
- Treffen der OBM aus den 5 Ortsteilen zwecks Terminabsprachen, insbesondere hinsichtlich  

*der Pflege der Kübel der Kapelle in Engter 
*der Feuerwehrübungen 
*Sitzung des Festausschusses am 24.03.2022 in der alten Feuerwache 
*Planung von Seniorenfahrt und –Café 

       - Gesprächstermin für einen Platz für die neue Bank/Sitzgarnitur 
       -    Pflege des Jubiläumssteins (hier sollte der noch nicht anwesende ORM Lührmann ein 

Gespräch halten) 
       - Hinweis auf eine eventuelle Neuregelung der Verteilungssatzung der Ortsratsmittel (hierzu  
 erfolgen weitere Gespräche unter TOP 6) 
 
Im Anschluss an die Rede von OBM Görtemöller bedankt sich BGM Pahlmann bei den ORM für ihren 
Einsatz in der Kommunalpolitik. Er erwähnt besonders das Förderprogramm LEADER, bei dem die 
Stadt Bramsche zum ersten Mal mitmachen würde, um Fördermittel beantragen zu können. Infos 
hierzu fänden sich auf der Homepage der Stadt Bramsche und unter mitmachen-nol.pro-t-in.de.  
 
 
TOP  5 Einwohnerfragestunde  
 
Es waren keine Einwohner anwesend.  
 
 
TOP  6 Mittel zur Pflege der örtlichen Gemeinschaft der 

Ortschaft Schleptrup 
 

 
OBM Görtemöller verliest den Planungsansatz für die Verwendung der Ortsratsmittel für das Jahr 
2022. 
Zu dem Unterpunkt „Umwelttag“ erläutert ORM Von Dreele, dass dieser Tag bereits von der AWIGO 
auf den 16. und 17. September 2022 festgelegt worden ist.  ORM Stutzke betont die Wichtigkeit 
einer solchen Aktion. 
 
Bezüglich des Buswartehäuschens an der L 78/ Heidedamm wird weiterhin die Beteiligung des 
Ortsrats erwünscht. Laut ORM Von Dreele wollten sich BD Müller und sein Team um diese 
Angelegenheit kümmern, bislang sei jedoch nichts geschehen. Der Ortsrat bittet daher diesen Punkt 
bei der nächsten Ortsratssitzung als TOP mit aufzunehmen. 
 
Über folgende Haushaltsansätze lässt OBM Görtemöller gemeinsam abstimmen: 
 

- Reste aus Vorjahren     796,97 € 
- Umwelttag        400,00 € 
- Volkstrauertag             60,00 € 
- Seniorenkaffee                1.000,00 € 
- Bushaltehäuschen L/78-Heidedamm             5.000,00 €  
- Tisch-Bank-Garnitur        450,00 € 
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- Jugendtreff Engter                1.000,00 € 
- TuS Engter e.V.  (Sportfördermittel)   450,00 € 
- Reiterverein (Sportfördermittel)   200,00 € 
- Schützenverein Schleptrup (Sportfördermittel)  150,00 €  
- Dicke Kugeln (Sportfördermittel)     50,00 € 
- Verfügungsmittel OBM                1.000,00€  

 
 
 

Abstimmungsergebnis:  9 Stimmen dafür 
    0 Stimmen dagegen 
    0 Enthaltungen 
 
Die Verteilung weiterer Ortsratsmittel, ebenso wie das Gespräch über die Förderrichtlinien soll, auf 
Antrag von ORM Von Dreele, bis zur nächsten Ortsratssitzung zurückgestellt werden. Dieses gilt auch 
für den Antrag auf Bezuschussung des Ferienspaßes. 
 
 
TOP  7 Haushaltsplanberatung  
 
OBM Görtemöller verliest die Anträge des Ortsrats Schleptrup für den Haushaltsplan 2022. 
ORM Stutzke moniert hier die fehlende Begründung für die Ablehnung des Ansatzes für den 
Pendlerparkplatz. BGM Pahlmann erläutert hierzu, dass bisher keine Förderung erfolgen konnte, da 
der „Parkplatz“ an einer Bundesstraße läge. Bis zum Abschluss der Haushaltsberatungen zum 
10.03.2022 könnte der Ortsrat aber noch die Aufnahme von Mitteln beantragen. Die Problematik 
bliebe auf jeden Fall bestehen, so ORM Von Dreele. Durch wildes Parken in der Kurve und an der 
Straße sei diese Stelle ein Gefahrenschwerpunkt. Der Ortsrat bittet daher die Verwaltung um 
Informationen, was dort hinsichtlich des Ausbaus des Parkplatzes oder der Straßenführung weiter 
möglich ist.  
 
ORM Stutzke stellt den Antrag, die Mittel für den Ausbau der Turnhalle, nicht nur vorbehaltlich eines 
Landeszuschusses, in den Haushaltsplan mit aufzunehmen. OBM Görtemöller lässt über den Antrag 
abstimmen und verweist auf das LEADER-Programm. Vielleicht wäre in diesem Rahmen eine 
Förderung möglich. 
 
Abstimmungsergebnis:   7 dafür 
     2 dagegen 
     0 Enthaltungen 
 
 
TOP  8 Beantwortung von Anfragen und Anregungen  
 
Zu TOP 16 Anfragen und Anregungen 
 

Zu 1. ORM Von Dreele bittet die Verwaltung, zusätzlich zu den bisherigen Verkehrsschildern, die 
Aufmerksamkeit der Autofahrer auf die Fußgänger und Radfahrer zu lenken. 
 
Zu 2. BGM Pahlmann erläutert, dass Bushaltestellen in diesem Bereich bestimmt benötigt 
werden. Nähere Planungen stünden jedoch noch bevor, da auch die Umsetzung nicht einfach sei. 
Sie würden auf jeden Fall rechtzeitig in weitere Planungen mit aufgenommen. 
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TOP  9 Anfragen und Anregungen  
 

1. OBM Görtemöller weist darauf hin, dass im Bereich der Varusstraße, durch die Sperrung des 
Durchfahrtsbereichs, die Seitenstreifen der Umleitungsstrecke schon sehr kaputt gefahren 
sind. Er bittet hier um Abhilfe, z.B. durch Rasengittersteine oder eine ähnliche Verfestigung.  

 
2. ORM Stutzke bittet um kurze Stellungnahme, inwieweit bei der Fertigstellung eines Baus im 

Gewerbegebiet die Stadt Einfluss üben kann. Lt. BGM Pahlmann wird eine Frist für den 
Baubeginn gestellt. Eine Einflussnahme auf die Fertigstellung eines Firmengebäudes entziehe 
sich der städtischen Möglichkeiten. 
 

3. ORM Tautz merkt an, dass im oberen Bereichs des Heidedamms - Richtung Wallenhorst – die 
einzige Beleuchtung in der Nähe des Buswartehäuschens sehr dunkel sei. Das 
Wartehäuschen selber hätte keine Beleuchtung. Kinder, die die Straße überqueren, seinen 
kaum zu erkennen. Zudem würden die Umleitungsschilder die weitere Sicht versperren. Die 
Verwaltung möge hier prüfen, ob durch andere Leuchtmittel eine bessere Ausleuchtung der 
Umgebung erreicht werden kann. 

 
 
TOP  10 Einwohnerfragestunde  
 
Es sind keine Einwohner unter den Anwesenden.  
 
 
TOP  11 Anfragen und Anregungen  
 
OBM Görtemöller schließt die Sitzung um 20:00 Uhr. 
 
 
 
 
Karl-Georg Görtemöller BGM Heiner Pahlmann Maren Schulz 
Ortsbürgermeister Verwaltung Protokollführerin 
 


	BM_Text3
	Anwesenheit
	Name
	Entschuldigt
	Text
	Zusatzinformation
	Tagesordnung
	BM_Text2
	Betreff
	Nummer
	Vorlage
	Beschluß
	Wortprotokoll
	AbstimmungK
	Zu

